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-----ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA----- 

-SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 9 DE SETEMBRO DE 2010- 
ACTA Nº 4/2010 

Ao dia nove de Setembro do ano dois mil e dez, pelas dez horas, reuniu o 
Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém (ESAS), 

na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos:---------------  

1. Informações; ------------------------------------------------------------------  

2. Aprovação da acta da reunião anterior;--------------------------------------  

3. Apresentação da proposta e votação do calendário escolar das 
licenciaturas e dos mestrados; --------------------------------------------------  

4. Apresentação e votação dos horários para o semestre impar do ano 
lectivo 2010/2011; ---------------------------------------------------------------  

5. Apresentação e votação de propostas de alteração ao REI; ----------------  

6. Apresentação e votação de propostas de regimes de avaliação de UC´s; -  

7. Novas ofertas formativas: apreciação de propostas; -----------------------  

8. Outros assuntos. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta 
Borges Soares e Simas Santana que iniciou a sessão em primeiro lugar 

saudando a presença neste conselho da Prof. Ana Neves que é agora a 
coordenadora do curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar em 

substituição da Prof. Paula Pinto e também a estudante Sara Lobo que 
anteriormente tinha o contacto de email errado e não recebia as 
convocatórias. --------------------------------------------------------------------  

A Presidente do CP referiu ainda que se efectuaram ligeiras alterações de 
texto ao Regulamento interno deste Conselho e apresentou uma proposta 

de alteração à ordem de trabalhos desta reunião com alteração do ponto 3 
para “Apresentação de propostas de calendário escolar 2010/2011” e 
inclusão de um novo ponto 7 “Aprovação de Regulamento dos Cursos de 

Especialização Tecnológica (CET)”, com alteração da numeração 
subsequente. A votação da alteração à ordem de trabalhos foi aprovada por 

unanimidade (17 votantes). -----------------------------------------------------  

Em relação ao 1º ponto da ordem de trabalhos, “Informações”, a Presidente 
do CP informou que foi formado um gabinete de relações internacionais da 

ESAS e que foi indicado o Equiparado a Assistente do 2º triénio Luís 
Fortunato como representante deste Conselho. Com data de 13 de Julho, 

recebeu da Direcção a ordem de serviço nº6 onde o Director da ESAS 
informou que, como resultado da reestruturação orgânica da ESAS, foram 
criados dois departamentos em substituição dos antigos sectores: o 

Departamento de Ciências Agrárias e Ambientais e o Departamento de 
Tecnologia Alimentar, Biotecnologia e Nutrição. O CP recebeu ainda a ordem 

de serviço nº8 onde a Direcção informou a afectação de pessoal a estes 
departamentos. A presidente do CP informou que, na sequência desta 

reestruturação foram efectuadas reuniões departamentais que elegeram 
como presidente do Departamento de Ciências Agrárias e Ambientais o Prof. 
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Coordenador Manuel Adaixo e a Prof. Adjunta Paula Pinto como presidente 

do Departamento de Tecnologia Alimentar, Biotecnologia e Nutrição. -------- 

A presidente do CP informou que foi publicado em Diário da República, 2ª 

série, nº139 de 20 de Julho de 2010, o regulamento nº618/2010 onde se 
encontram regulamentados os segundos ciclos de estudos do IPS. No Diário 
da República, 2ª série, nº142 de 23 de Julho de 2010, foi publicado o 

regulamento interno nº630/2010 dos serviços do IPS. Proveniente da 
Presidência do IPS, recebeu-se, com data de 30/7 e entrada nº2029 

informação que a directora da unidade de formação pós-secundária do IPS 
(IPS. FORM) se encontra impossibilitada, por tempo indeterminado, de 
exercer as suas funções, passando as suas responsabilidades para os 

representantes de cada unidade orgânica que, no caso da ESAS, é a Prof. 
Adjunta Maria Fernanda Pires Ribeiro. Foi também informado que foi 

publicado no Diário da República, 2ª série, nº152, de 6 de Agosto, o 
regulamento nº667/2010 da Unidade de Investigação do IPS. ---------------  
A Presidente do CP informou ainda que foi efectuada uma parceria com a 

Universidade de Évora para a leccionação de mestrados conjuntos e que o 
Presidente do IPS homologou a entrada de todas as candidaturas especiais 

de pessoas que concorreram aos cursos da ESAS, com candidaturas aceites, 
por maiores de 23 anos, CET, reingressos e mudanças de curso. Informou 

também que a ESAS neste ano lectivo vai abrir os seguintes CET: 
Segurança e Higiene Alimentar; Cuidados Veterinários, Maneio e Utilização 
do Cavalo e Viticultura e Enologia. Em relação ao funcionamento dos 

mestrados da ESAS para o ano lectivo 2010-2011, a Presidente do CP 
passou a palavra à Prof. Marília Henriques, coordenadora do Mestrado em 

Sistemas de Prevenção e Controlo Alimentar, que referiu estar reunido o 
número mínimo de estudantes inscritos (15), 13 provenientes da 1ª fase de 
candidaturas e 3 da 2ª fase pelo que este 2º ciclo irá funcionar. O Prof. 

Artur Amaral, coordenador do mestrado em Produção de Plantas Medicinais 
e para Fins Industriais, referiu que para este 2º ciclo verificou somente 9 

inscritos na 1ª fase e que a 2ª fase ainda não encerrou pelo que 
desconhecia se iria funcionar este ano lectivo, uma vez que só abrirá se 
reunir um número de 13 ou mais inscritos. Abriu-se ainda um mestrado em 

Engenharia de Biossistemas, mas que até ao momento só conta com 3 
candidatos, algo que a presidente deste conselho justificou pela falta de 

divulgação dos 2os ciclos da ESAS, acreditando que para o próximo ano esta 
divulgação será melhor efectuada. Informou também que todos os 
Professores da ESAS que se candidataram a bolsas PROTEC viram as suas 

candidaturas aprovadas ---------------------------------------------------------  

Não havendo mais informações a dar passou-se ao 2º ponto da ordem de 

trabalhos, “Aprovação da acta da reunião anterior”. Após ligeiras alterações 
sugeridas pelo Equiparado a Assistente do 2º triénio Luís Fortunato passou-
se à votação da referida acta tendo sido aprovada com 2 abstenções (17 

votantes). ------------------------------------------------------------------------ 

No ponto 3 da ordem de trabalhos, referente à apresentação e votação do 

calendário escolar 2010-2011, a Presidente do CP apresentou algumas 
alterações que se efectuaram ao calendário académico das licenciaturas e 
colocou à votação, tendo sido aprovado com 1 abstenção (17 votantes). Os 

calendários escolares do mestrado em Sistemas de Prevenção e Controlo 
Alimentar foram apresentados pela coordenadora do curso, Prof. Adjunta 

Marília Henriques, que referiu que as aulas do 1º ano seriam à 6ªfeira e 
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sábado, de modo idêntico aos anos anteriores. Após algum debate, com 

intervenções de professores a questionarem a coordenadora do referido 
mestrado sobre algumas decisões tomadas na elaboração do calendário, 

colocou-se à votação o calendário do 1º ano do curso de mestrado em 
Sistemas de Prevenção e Controlo Alimentar que foi aprovado por 
unanimidade (17 votantes). Em relação ao calendário do 2º ano do 

mestrado em Sistemas de Prevenção e Controlo Alimentar a Prof. Adjunta 
Marília Henriques explicou o seu funcionamento, em particular em relação 

ao horário do projecto e de estágio, sendo de seguida colocado à votação e 
aprovado por unanimidade (17 votantes). Em relação ao calendário do 2º 
ciclo de estudos em Produção de Plantas Medicinais e para Fins Industriais, 

o Prof. Artur Amaral, coordenador deste mestrado, explicou o horário para o 
2º ano, tendo sido aprovado por unanimidade (16 votantes). A Presidente 

do CP referiu que irão existir também calendários para os reingressos, não 
estando disponíveis, por se desconhecer ainda quantos antigos alunos da 
ESAS estão inscritos. ------------------------------------------------------------  

No ponto 4 da ordem de trabalhos, “Apresentação e votação dos horários 
para o semestre impar do ano lectivo 2010/2011”, utilizou-se a metodologia 

de analisar e votar separadamente cada horário. Iniciou-se a apresentação 
do horário do 1º semestre de Engª Agronómica ao qual foi dado parecer 

favorável por unanimidade. No horário pós laboral do mesmo curso e 
mesmo semestre, foram efectuadas algumas intervenções relacionadas com 
o facto de estes horários apresentarem actividades lectivas na Quinta do 

Bonito até às 24 horas, tendo a estudante Vanessa Estrela considerado que, 
em sua opinião, o principal problema foi ter-se aprovado um Curso de Engª 

Agronómica pós-laboral, que não é viável. Colocou-se à votação este 
horário, tendo sido dado parecer favorável com 6 votos a favor, 2 contra e 
9 abstenções. --------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao horário do 1º semestre do curso de Engª do Ambiente, foi 
sugerido que na 2ª feira, a UC de Informática começasse mais cedo, não se 

justificando o seu início às 19,30h. Colocado à votação, este horário 
mereceu parecer favorável, por maioria com 4 abstenções. ------------------  
Os horários de Equinicultura e Engª da Produção Animal do 1º semestre 

mereceram pareceres favoráveis por maioria, com 1 abstenção, Para o 
horário de 1º semestre de Engª. Alimentar a estudante Patrícia Graça 

questionou o porquê da troca das UC optativas do 2º para o 1º semestre e 
a saída da UC de Economia, tendo a presidente do CP justificado tal facto 
devido a uma melhor preparação e adaptação dos estudantes no 2º 

semestre. Colocada à votação, este horário mereceu parecer favorável por 
unanimidade, assim como o horário do 1º semestre do curso de Nutrição 

Humana e Qualidade Alimentar.-------------------------------------------------  
Passou-se, de seguida, à análise dos horários do 3º semestre. Os horários 
de Engª Alimentar, Engª do Ambiente, Engª da Produção Animal e Nutrição 

Humana e Qualidade Alimentar (NHQA) mereceram parecer favorável por 
unanimidade, tendo sido sugerida, relativamente ao curso de NHQA, pela 

estudante Patrícia Graça, a alteração do horário de Nutrição e Alimentação 
Humana para o período da manhã (9-13h) no mesmo dia. Ao horário de 3º 
semestre de Engª Agronómica foi dado parecer favorável por maioria com 1 

abstenção. Relativamente ao horário de Engª Agronómica pós-laboral foi 
dado parecer favorável por maioria com 2 votos contra e 4 abstenções. A 

Professora Adjunta Paula Azevedo apresentou a seguinte declaração de 
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voto: “Voto contra os horários em pós-laboral do curso de Engª 

Agronómica, a fim de manter a coerência com a posição assumida em 
Conselho Científico relativamente à abertura deste curso em pós-laboral”. --  

Os horários de 5º semestre de todos os cursos mereceram parecer 
favorável por unanimidade. -----------------------------------------------------  

No ponto cinco da ordem de trabalhos, “Apresentação e votação de 

propostas de alteração ao REI”, a presidente do CP apresentou as propostas 
de alteração subscritas por si e pela Subdirectora da ESAS. ------------------  

Relativamente à primeira proposta apresentada – inclusão de um ponto 2, 
no artigo 10º, passando os outros pontos a terem a numeração seguinte, 
com o seguinte teor:-------------------------------------------------------------  

“Em todos os enunciados de provas escritas deverá estar assinalada a 
cotação de cada questão.” -------------------------------------------------------  

Esta proposta foi aprovada por maioria com 2 abstenções. -------------------  
Foi, de seguida, apresentada a proposta de inclusão de um novo ponto, no 
mesmo artigo, com a seguinte redacção: --------------------------------------  

“Caso no regime de avaliação da UC esteja prevista a realização de mais de 
uma prova individual, a última prova pode ser realizada na mesma data da 

1ª chamada do exame.  

Caso esteja em condições de poder realizar a referida prova, o estudante 

poderá optar entre a sua realização ou a realização do exame, após análise 
da prova .”  

Uma vez que durante a apresentação da proposta se verificou que os 

estudantes não concordavam com ela, a Presidente do CP decidiu retirá-la.  
Foi também apresentada uma proposta de inclusão de um ponto 4 no artigo 

11º, com o seguinte teor:--------------------------------------------------------  

“Sempre que o responsável de uma UC considere a necessidade de inscrição 
em provas de avaliação, poderá fazê-lo, sendo da sua competência a 

organização do processo.  

A necessidade de inscrição deverá estar contemplada no regime de 

avaliação da UC.  

O encerramento das inscrições deverá ocorrer até às 12 h do dia útil 
imediatamente anterior à prova, devendo ser afixado, para o efeito, um 

aviso na plataforma moodle.  

Sempre que possível não deverá ser negado o acesso a alunos não 

inscritos, excepto se o seu número tornar impossível a realização da prova.”  

Esta proposta foi colocada à votação, tendo sido aprovada por maioria, com 
2 abstenções.---------------------------------------------------------------------  

Em relação ao 6º ponto da Ordem de Trabalhos, “Apresentação e votação 
de propostas de regimes de avaliação de UC´s”, e como foram aprovadas 

alterações ao REI em relação aos regimes de avaliação das UC´s optou-se 
por discutir somente este ponto na próxima reunião do CP. ------------------  

A Presidente do CP propôs que os novos pontos 7 (“Aprovação do 

Regulamento dos CET”) e 8 (“Novas ofertas formativas: apreciação de 
propostas”), dada a alteração à ordem de trabalhos, fossem transferidos 

para a próxima reunião de CP, de modo a poderem ser melhor analisados. 
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Informou, no entanto, em relação ao ponto 8, que os mestrados em Engª. 

Agronómica e em Qualidade Alimentar foram retirados e que os mestrados 
aprovados em Administração e Agro-negócios e em Gestão e 

Desenvolvimento Rural só serão desenvolvidos e trabalhados para o 
próximo ano lectivo. ------------------------------------------------------------- 

Não existindo outros assuntos a tratar a Professora Coordenadora Ana 

Neves propôs a aprovação da acta em minuta, que foi aprovada por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------  

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 
Antonieta Borges Soares Simas Santana e pelo Secretário do CP, 
Equiparado a Assistente do 2º Triénio, António Pedro Andrade Vicente. -----  

 
 

 
 
 

____________________________________________________________ 
 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 
 
 
 
 
 
_____________________________________________________________________________ 
 

(O Secretário do Conselho Pedagógico) 


